

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción é Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## Principios de mando

No nos asombramos nosotros de los actos del señor Maura, porque en este eminente político la rapidez de la acción y el acierto son cosas naturales y que van unidas. Sin embargo ha maravillado en todas partes que en menos de diez horas haya nombrado ministerio, haya jurado, celebrado Consejo, resuelto asuntos de importancia y especialmente solucionado casi por completo la cuestión de personal, nombrando los gobernadores y proveyendo algunos altos cargos.

Por muy preparados que los jefes del partido hayan llegado a la presidencia de los gobiernos jamás ha sucedido esto, de manera que a sus eminentes cualidades une el señor Maura desde hoy el prestigio de las prodigiosas dotes de organización que acaba de manifestar.

No basta solo la autoridad indiscutible y la disciplina de su partido. Nadie pudo negar á Cánovas esa autoridad, ni al partido que acaudilló una adhesión absoluta á sus decisiones y á pesar de todo no llegó donde ha llegado el señor Maura en punto á organización de una administración política.

No hay que decir que esta rapidez en la acción, esta energía son para el país de un efecto saludable y muy principalmente por el contraste que resulta con lo que se ha visto en otros Gobiernos, que para hacer cualquier nombramiento lo pensaban algunos meses, daban lugar á toda clase de querellas y discordias y después lo hacían con desacierto y general disgusto.

Para restablecimiento de la disciplina social, son actos así los que hacen falta, para que el país vea que un cambio de Gobierno no es una merienda de negros, sino una función constitucional seria y ordenada que ha de afirmar más el cumplimiento de las leyes y el respeto á la autoridad.

El señor Maura acepta su puesto como un deber que le impone gravísimas responsabilidades, no como una satisfacción de ambiciones personales y como comienza dando alto ejemplo en el cumplimiento del deber, tiene autoridad para imponerlo á todos. Así es como se educan políticamente las naciones.

Esperamos que actos como el que aplaudimos se repitan para demostración definitiva de que el señor Maura al frente de un partido disciplinado ha venido á gobernar bien, á imponer el respeto á las leyes y á no per-

der tiempo en la tarea importantísima de regenerar á España, donde tantas cosas están por hacer y donde tanto hay que reformar y mejorar.

## Los accidentes del trabajo en 1905

El Instituto de Reformas Sociales, acaba de publicar la «Estadística de los accidentes del trabajo ocurridos en el año 1905.»

Si bien, por causas ajenas á la labor meritísima del Instituto, no resulta la estadística tan completa como fuera de desear, no por eso deja de tener grande importancia.

De una parte el escaso celo que demuestran algunas autoridades administrativas en el cumplimiento de este servicio, y de otra la falta de una estadística exacta y detallada de la población obrera de nuestro país, privan al Instituto de la base principal con que debería contar, para su finalidad positiva.

Fuera necesario poder establecer la relación precisa entre los accidentes y las industrias en que se han producido; saber cuáles de estas, y hasta dentro de cada una, qué clases de trabajos son los más peligrosos para el obrero; cuáles son las horas en que con mayor frecuencia ocurren los accidentes en cada industria; qué edades son las más apropiadas para sufrir las consecuencias de los medios y de los elementos del trabajo; qué clases de lesiones son las que en mayor número se repiten; para que estas comparaciones, completaran é hicieran verdaderamente útil el trabajo.

El número de accidentes registrados de una manera oficial en 1905, es de 23.008, de los cuales 22.408 han ocurrido á obreros y 600 á obreras.

Con relación al año anterior, puede decirse que se mantienen las cifras sin variación sensible.

En Vizcaya es donde más accidentes se han producido, debido sin duda al desarrollo de la industria de esa región.

## Notas cómicas

No son solamente las mujeres inglesas las que desean tener derecho de sufragio. También las alemanas lo piden, y, al igual de algunos medicamentos, se agitan... antes de usarlo.

Y se agitan con esperanzas de obtenerlo, según parece. En muchas poblaciones del imperio han decidido las mujeres no apoyar más que á aquellos candidatos que prometan trabajar por la causa feminista.

Algunos candidatos han aceptado y en su favor están trabajando denodadamente una multitud de mujeres, buscando votos y disponiéndose á hacer toda clase de sacrificios para sacar triunfantes á aquellos candidatos.

Las actuales elecciones alemanas presentan, pues, la novedad de que en ellas intervienen las mujeres, desatendiendo momentáneamente sus habituales labores.

Tiene gran salario su desembarazo: dejan el puchero por el puchero.

Los médicos de Viena han resuelto aumentar la tarifa de sus honorarios en un cincuenta por ciento.

Si aumentan también en un cincuenta por ciento su ciencia, bien está.

La determinación de subir sus honorarios la fundan los médicos vieneses en «que la vida resulta cada día más cara».

Sin duda quieren que resulte más cara también la muerte!

Los empleados de consumos de Valencia se han declarado en huelga y han organiz-

do una manifestación imponente pidiendo la cabeza del arrendatario del impuesto.

Y el arrendatario es un tal Salmón.

De manera que ya se puede presumir para qué quieren los huelgistas su cabeza.

¡Para ponerla en escabeche!

En París está establecida desde hace algún tiempo una sociedad que se llama Club del Silencio.

En esta sociedad sólo ingresan los sordomudos, quienes, como es natural, se comunican por señas.

Para llamar á los criados usan un curioso aparato eléctrico inventado por uno de los socios.

Es de suponer que á los criados, aunque no son sordomudos, les estará también vedado el uso de la palabra.

De hablar de algo, sólo se les permitirá que hablen de la batalla del Callao.

AMADÍS.

## ESTADO DE GUERRA EN VALENCIA

El señor ministro de la Gobernación ha confirmado que ayer mañana ha sido declarado el estado de guerra en Valencia.

Obedece esta determinación á la huelga general, acordada por los gramios, y en previsión de que pudiesen ocurrir lamentables sucesos.

Al amanecer se fijó el bando correspondiente.

Esto ha bastado para hacer fracasar la huelga; pues los obreros trabajan en su mayoría.

Ha habido algunos intentos de coacción, pero sus autores fueron detenidos.

El Gobierno considera ilícita la huelga de los consumidores; pues éstos tienen carácter de empleados públicos y de fuerza armada.

No se trata, pues, de una lucha entre obreros y patronos; y si se ha llegado á la declaración del estado de sitio, ha sido principalmente por el estado de intranquilidad que reinaba.

Confía en que nada sucederá.

## Madrid

### HOMBRES É IDEAS

#### PROFESIÓN... DE FÉ

No soy político, ni creo que alguna vez lo seré. Para mí todas las ideas —sobrentiéndose las ideas de orden— son perfectamente admirables, cuando los hombres que las practican son perfectamente honrados; tan honrados como cultos; tan cultos como consecuentes. Claro es que para tales seres, poco menos que inverosímiles; deseo al mismo tiempo el valor cívico preciso... y, si ellos son así, nada me importa cuales son sus nombres, cómo viven, ni qué doctrinas políticas proclaman.

Como escritor—en el periódico, en el libro, en el teatro—predicaré siempre la transigencia para las ideas de los demás, sin perjuicio de la libre expresión de las propias, el respeto á toda minoría, porque cualquiera sabe con quién puede estar la verdad; la compasión para los débiles, para los caídos, para los malos, aun cuando no piensen acompañados con nosotros.

Y—compatible con la transigencia, con el respeto, y con la compasión—usaré de la ironía como única arma de combate. A propósito de esto permítidme que os advierta una lamentable falta de nuestra Gramática: los signos de puntuación que ella admite resultan de absoluta insuficiencia en muchas ocasiones. Ahora, por ejemplo, no quiero interrogaros ni admiraros; me propongo, sí, escribir del modo más irónico posible tres palabras: PROFESIÓN DE FÉ; tres palabras que, siendo una afirmación, debieran dejaros sin presumir siquiera de qué fé, buena ó mala, se trata. (Y conste que me refiero á la fé de las aludidas profesiones. No la confundamos.) Pues bien; con la necesaria autorización de la Real Academia, la ironía podría estereotiparse en el sencillo título de estas irónicas líneas. Bastaba para ello con aceptar, como nuevo signo de puntuación, una fusta; un latiguillo—va de ejemplos—, creedme, ¡con cuánto gusto

## MINISTROS NUEVOS



LACIERVA. ALLENDE

Los señores Lacierva y Allende Salazar, ya han sido consejeros de la Corona antes de ahora, y el segundo, hasta cuatro ó cinco veces más.

Va el señor Lacierva al ministerio de la Gobernación, con una aureola de seriedad, rectitud, competencia y energía, que hacen esperar mucho de él.

Llegó á la política de la Corte con reputación de juriconsulto y con habilidad y crédito de orador elocuente y fácil... Aquéllas cualidades contrastólas bien pronto en el Parlamento y ellas le ayudaron á escalar en poco tiempo los puestos más preeminentes.

Ha desempeñado los cargos de Director de los Registros, Gobernador de Madrid y ministro de Instrucción pública.

Hay motivos para esperar que el señor Lacierva sea en el ministerio que se le ha confiado un político serio y la mejor garantía de los derechos políticos de los demás.

El ministro de Estado, Sr. Allende Salazar, se recomienda, en primer término, por su corrección: así que puede hacer un buen papel al frente del ministerio que lleva la política internacional. Además, no se parece, como otros, por inventar cosas, lo cual es un bien, dado que, según los que saben de la cosa pública, España no está para meterse en aventuras.

Como en Gobernación, Hacienda, Instrucción pública y Fomento, carteras todas que ha desempeñado, el señor Allende será en Estado un político de esos que hacen siempre buen papel.

En la política comercial mundial, el nuevo ministro de Estado es inteligentísimo. Puede en este sentido, no el menos importante para nosotros, hacer muchas y buenas cosas, y como es hombre de voluntad y buen deseo, de esperar es que las haga.

Y en cuántas ocasiones chasquearía la pluma del que escribe!

Os decía que no soy político y, sin embargo, quisiera entreteneros durante un par de minutos charlando de política; más aún, de la política que á mí me seduce... (No, no hagais aspavientos. Repito que no soy político. Voy á elogiar á Maura...)

... Sí, señores. Con toda sinceridad os confieso que D. Antonio Maura, el recién nombrado Presidente del Consejo de ministros, es para mí el único grande hombre de la política española; el único capaz de dirigir con acierto un partido, llámese como se llame; el único que puede permitirse el lujo de una autocracia, porque cuenta con la seguridad de que cuantos le siguen, y aun cuantos le combaten, le son inferiores en saber, en valor, en hidalguía. A todos aventaja en esas condiciones, y hasta en ser menos palaciego que alguno de esos demócratas vírgenes que no reparan en llegar á las gradas del Trono mendigando el Poder, que en manos del mendigante pronto sería el Poder... de la impotencia. (Y aquí sí que está indiscutiblemente indicado el latiguillo.)

Cayeron, los llamados liberales, por sus propias culpas; cayeron por la individual y desmedida ambición de ser todos directores de su política, que á fuerza de ser tan versátil y medrosa, sigue, oscura, sin definir aun... Y en tanto Maura sonreía.

Sobrevino la última crisis; el Rey pulsó á la opinión, y no diré yo qué la opinión estuviese febril de liberalismo, ni de cualquier otra enfermedad política; sí debilitada, nada más que debilitada, por los indudables y ya demasiado prolongados desaciertos de los doctores que en unos pocos meses padeció—Montero Ríos, Moret, López Domínguez, Vega de Armijo—; todos ellos de una misma escuela, y sin embargo, cada uno con distintos y aun opuestos libros de estudio. Entre alópatas y homeópatas á poco si la entierran. Fue precisa una habilísima consulta, presidida por Don Alfonso XIII, para salvar á la enferma.

A las diez de una muy próxima mañana recibió Maura el encargo de formar Gobierno; á las once, ya lo tenía formado; á la una juraba; á las tres, estaba posesión; á las cinco, celebraba Consejo; á las siete, quedaban hechos todos los nombramientos principales, incluso los cuarenta y nueve de gobernadores... Y la Alcaldía de Madrid solicitada por don Eduardo Dato, insigne conservador más liberal que todos los liberales juntos, y de tanta capacidad política

como la del mejor Presidente de Consejo. Resuélvese el pavoroso conflicto del pan, sin que medie otro agente pacificador que el unánime consentimiento de los tahoneros en las garantías que les ofrece la sola presencia de Maura al frente de la Nación... ¿Cómo no admirar—y esto lo digo sin el menor asomo de ironía—á quien hizo tan maravillosos milagros?...

Admiro á Don Antonio Maura, y por su advenimiento al Poder felicito á Segovia, pueblo eminentemente conservador. Felicito asimismo á sus dignísimos representantes en Cortes los ilustres Marqueses de Cañada Honda y Santa Cruz, y el caballero D. Francisco Martín Sánchez, inapreciables conservadores, que supieron vencer en la oposición y, en todo momento, ser útiles á los segovianos que les eligieron. Y me felicito, en último término, á mí, que sin ser político, tengo mucho que agradecer á los que siendo amigos del inmenso Don Antonio, también lo fueron míos.

Escritas las anteriores líneas, ahondo en mi corazón, prescindiendo de particularísimas apreciaciones que en lo más profundo guardo de la vida y de los hombres, suspiro melancólicamente, y acabo por murmurar estupefacto: ¿seré, sin darme cuenta de lo que soy, conservador?...

Tipógrafos amigos: el latiguillo irónico, si ya lo teneis á mano, reservádmelo exclusivamente para la firma. ¿Yo político? Político, no; pero, aun proponiéndome lo contrario, escribí sinceramente...

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

27-I-1907.

## Alarma en Barcelona

La frecuencia con que se vienen repitiendo los hallazgos de bombas explosivas, trae profundamente alarmada á la opinión pública, que cree ver á cada paso la realización de un nuevo atentado.

Esta situación ocasiona grandísimos perjuicios á la población; pues todos los negocios se encuentran muy retraídos.

Ayer recibió el gobernador de la capital una carta, diciendo: «Yo coloco las bombas. El domingo próximo lanzaré otras dos en sitios diferentes; vigilad, pero no valdrá.»

Lo curioso del caso es que la carta va firmada con las iniciales I. C. B., ó sean las mismas que aparecían en el cristal del urinario.

La Policía trabaja por descubrir á los autores, pero nada consigue.

Ha sido detenido un guardabarrera, Jaime Mallol y Castelló, ocupándosele tres tubos de los que los anarquistas emplean para la fabricación de bombas.

Además era exportador de clavos y otros objetos á propósito para metralla.

Dijo que todo ello se lo había en contrato.

**CANTARES**

Al saber tu ingratitude  
se murió mi pobre madre  
y me dijo al espirar:  
—¡Hijo mío, que no tardes!

Punteando mi guitarra  
doy libertad á mis penas  
y se aligera mi carga.

Las flores que tu cuidabas  
se marchitaron de envidia  
al ver puesto en mí el cariño  
que antes en ellas tenías.

¿Quieres que te explique  
lo que yo te quiero?  
¡Si no lo comprendes ni aun en mis miradas  
como te lo expreso!

Cuando te veo llorar  
me imagino una traición,  
que tú llorando disfrazas  
la hiel de lo corazón.

RICARDO F. BLANCO.

**LA BULA**

El domingo próximo tendrá lugar en la santa Iglesia Catedral la proclamación de la Bula de Santa Cruzada, acto que hace años ofrecía característico aspecto y que muchos en la actualidad desconocen.

En cada diócesis la fecha de la proclamación es variable, pues mientras la de Madrid se celebra en la primera dominica de Adviento, en Sevilla en la Intraoctava de la Epifanía y en Cádiz el domingo de Septuagésima.

Muchos hay que desconocen lo que es la Bula.

Que aquellos que no son católicos crean que es un medio de compradivas y mercedes, no tiene en realidad importancia; pero para los creyentes es un absurdo el creer que las Bulas pueden ser semejante cosa, puesto que este privilegio no es más que una compensación que se hace por medio de la caridad para atender á las obligaciones de la Iglesia.

La Bula actual ofrece tres aspectos: es uno, la Bula de la carne, concedida por Su Santidad á España, mediante una limosna que debía aplicarse á objetos piadosos; á virtud de lo cual se alcanzaba el privilegio de comer carne, huevos y lacticiños en

los días cuaresmales y en los demás en que se prohíbe su uso.

Es otro, la Bula de difuntos, la cual se aplica en favor del alma de aquel á quien se aplique la Bula.

Existe también y está condensada en esta la de lacticiños, que como su nombre indica, permite en los días en que la Iglesia lo veda, el uso de lacticiños y de huevos.

Por último, la Bula de la Santa Cruzada, casi exclusivamente española, creada para la conquista de los Santos Lugares y para la reconquista del Africa musulmana.

La Bula, pues, para los católicos, tiene gloriosa tradición y gloriosa historia, y por esto los que de tal se precien deben aceptarla.

CUALQUIERA

**Exposición Internacional**

Ha despertado gran entusiasmo en toda España, el anuncio de la Exposición Internacional de Higiene, Artes, Oficios y Manufacturas que se celebrará en el Palacio de Cristal del Parque del Retiro en los meses de Septiembre á Noviembre del año actual, y entre los expositores ha sido muy bien acogida la idea de que el producto total de las entradas á los edificios y dependencias del Palacio de Cristal, sea entregado á la Beneficencia.

El gobierno de S. M. por real orden dictada recientemente, se ha declarado patrocinador de este concurso y es de esperar que entre los certámenes que se han de celebrar en España durante el año actual, el más fecundo en resultados prácticos para la industria nacional sea el de que nos ocupamos.

El comité constituido para realizar los trabajos lo forman:

Presidente de honor, el señor ministro de Fomento. Presidente efectivo, el señor duque de Tamames; vicepresidentes los señores Sánchez Román, Comas y el presidente del Círculo de Bellas Artes, y vocales los exministros Sres. Cárdenas, García Alix y Alba; el duque de Arévalo; los condes de Garay, de Pinofiel, de Peñalver, de Torre-Vélez y de las Malladas; los marqueses de Seoane, de Zafra y de Torrelaguna; el barón del Sacro Lirio; los generales Aguilar y Diaz Ordóñez, y los señores Alonso Castrillo, Conde y Luque, Ruiz Jiménez, Tolosa Latour, Saint-Aubin, Sanchis (don Vicente), Cavestany, Maltrana, Sabas Muniesa, Calleja, Rivas, Silvela (don Luis), Molina, Ubeda y otros, actuando de comisario general don Alfredo de Corradi y de secretario general el diputado por Madrid don José María Garay.

El comité ha resuelto establecer la comisaría general en la calle del Conde de Aranda, 8, y nombrar numerosas comisiones de propaganda.

**Bailes de máscaras**

El próximo sábado, festividad de la Purificación, se celebrará en el Teatro Minón un gran baile de máscaras organizado por la empresa que ha arrendado el teatro.

El baile promete estar concurrido, á juzgar por la animación que reina entre el elemento joven.

Continuará esta empresa dando bailes el domingo 3 de Febrero, domingo 10, martes 12 y el domingo de Piñata.

Cada billete de caballero llevará un número para la rifa que se celebrará el último día de los bailes, de preciosos objetos que se encuentran expuestos ya al público en el comercio de don Ulpiano Crespo.

La notable banda que ha de amenizar estos bailes, se encuentra ensayando bonitas piezas de las de más actualidad, que de seguro serán muy del agrado del elemento joven.

En la sociedad «El Paraíso», también se celebrarán bailes de máscaras desde el próximo sábado, estrenándose en este día un magnífico piano traído por el dueño de esta favorecida sociedad, con los números musicales más aplaudidos.

El salón también se está adornando artísticamente.

También en la sociedad de la calle de la Victoria «La Góndola Azul», se estrenará el próximo sábado en el baile de tarde un bonito piano de manubrio.

En las demás sociedades hácese igualmente grandes preparativos para los próximos carnavales.

¡A divertirse tocan!

**Prensa y política**

En la Presidencia

Dice «El Universo»:  
«Al salir ayer mañana de su despacho oficial el señor Maura, conversó brevemente con los periodistas, manifestando que las autoridades civiles de Valencia se habían visto obligadas á resignar el mando en las militares, en vista de la excitación que reinaba entre los huelguistas empleados de Consumos.

«Creo que no pasará allí nada; pero el Gobierno se halla conforme con tal determinación, pues no está dispuesto á consentir que se altere el orden público.

«Es cierta la preguntamos—la noticia que publica algún periódico de que piensa usted ir á Barcelona?

«Eso es una invención del periodista que la ha dado.

«Y respecto á otra noticia que circuló ayer á última hora de que tres ministros cambiarían sus carteras, ¿puede usted decirnos algo?

«Sí; que es una paparrucha, y que sin duda algunos creen que esto es un juego de chicos.

«Pues también se ha publicado otra noticia—añadimos—afirmando que el Gobierno mantiene el criterio de proveer las vacantes de capitanes generales.

«Como las anteriores noticias—respondió—, esa carece por completo de fundamento, pues nadie conoce lo que piensa el Gobierno sobre dicho asunto.

Y nada más, señores; no hagan ustedes caso de rumores fantásticos.

En Gobernación

El señor Lacierva, al hablar con nosotros ayer mañana respecto á la situación en que se encontraba la huelga de consumidores en

Valencia, repitió que las autoridades civiles habían tenido que resignar el mando en las militares, y éstas declarar el estado de guerra en vista de las proporciones que adquiría la huelga de empleados de Consumos, quienes parecían dispuestos á cometer violencias y coacciones que fácilmente podrían dar ocasión á una alteración grave de orden público.

El Gobierno, á todo trance, quiere evitar que se promuevan algaradas, y ha aprobado la actitud de las autoridades, pues la referida huelga no es lícita.

«De Barcelona ha tenido también el ministro noticias oficiales de que en dicha capital reina tranquilidad, dándosele además cuenta de que la Policía ha detenido á un guardabarrera del ferrocarril, al que se le han ocupado bombas iguales á las que estos últimos días fueron encontradas en las Ramblas.

**Manifestaciones del ministro de Fomento**  
El señor González Besada manifestó ayer mañana que ya se ocupa en la reorganización del canal de Isabel II.

Una de las cuestiones—decía—á que he de atender con preferencia es á la del abastecimiento de agua en Madrid. Trato de evitar que la cuenca del Lozoya sirva de vertedero de toda clase de inmundicias, abrevadero de ganado y lavadero de los pueblos enclavados en las inmediaciones del río.

Añunció también el ministro que brevemente se formaría la terna para la designación del comisario regio de Agricultura.»

**Desde Sanchonuño**

**Un incendio.—Trabajos del vecindario.**  
**—Destrozos del siniestro.**

Próximamente á las siete de la noche del día 27 del actual, se tuvo noticias en este pueblo de que en la casilla de Peones camineros, situada en el kilómetro 56 de la carretera del Estado de Segovia á Valladolid (término municipal de Cuéllar), se había iniciado un violento incendio.

El activo y celoso sobrestante, encargado de dicha carretera, don Manuel Saldaña, que accidentalmente y en cumplimiento de servicios de su cargo, se hallaba en esta localidad, en cuanto tuvo conocimiento salió precipitadamente para el lugar del siniestro, acompañado de los vecinos de este pueblo, Mariano Vicente, Vicente Martínez, Jorge Muñoz, Gregorio Rico, Juan del Río, Mariano Muñoz, Dionisio Madroño, Fermín Vicente, el capataz de Obras públicas, Francisco Miguel y los peones camineros, Ramón Galán y Mariano Tardón, quienes bajo la dirección del señor Saldaña, trabajaron incesantemente, hasta primeras horas de la madrugada, sin poder lograr salvar de las llamas más que el pequeño cobertizo del corral de la citada casilla; pues el voraz elemento, alcanzó desde un principio tan enormes proporciones, que en pocas horas redujo á cenizas toda la parte interior del edificio.

De los vecinos de Cuéllar, se vió en el lugar del suceso á Eusebio Barbolla (a) Redán, quien dando pruebas de humanitario, acudió con

un carro de su propiedad, con el fin de recoger y conducir á su domicilio en dicha villa, á la familia del Peón caminero, que habitaba la expresada casilla, Apolinar Santos, y los pocos enseres que de la propiedad del mismo, pudieran salvarse.

El hecho se considera casual.

El Corresponsal.

Sanchonuño, Enero, 28-1907.

**Misa de ángeles**

Mañana jueves, á las diez de la misma, tendrá lugar en la Iglesia parroquial de San Martín, la misa de ángeles, que se dirá en sufragio del alma de la candorosa niña María del Pilar Moreno y Lehmkuhl, que subió al cielo en la tarde de ayer.

Sus desconsolados padres y demás familia, suplican á sus amigos la asistencia á tan piadoso acto.

**Instrucción pública**

Por la subsecretaría han sido nombrados maestros interinos de las escuelas incompletas mixtas de Barboilla, Vellosillo y Pajares de Pedraza, don Domingo Gómez López, don Juan Yagüe y Casla y doña Emilliana Sieteiglesias Aparicio, con el sueldo de quinientas pesetas respectivamente y emolumentos legales.

**EL «ORFEÓN SEGOVIANO»**

Anoche tuvimos el gusto de presenciar los ensayos de las obras que el «Orfeón segoviano» cantará en los próximos carnavales y entre las que figuran una habanera y una jota, las dos preciosísimas, originales del inspirado compositor señor Varela Silvari.

La jota, con acompañamiento de bandurrias y guitarras, resulta muy alegre y juguetona.

El Orfeón, con el más plausible entusiasmo, trabaja sin descanso en el estudio de esas y otras obras que ya tiene muy dominadas, y que darán testimonio de los progresos realizados por aquella masa coral.

El Ayuntamiento se hará acreedor á los más entusiastas aplausos si facilitase al Orfeón segoviano, alumbrado y calefacción ya que, siendo

Folleton de EL ADELANTADO (107)

**EL MISTERIO**

**de un crimen**

NOVELA ORIGINAL

DE

XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

**La noche sangrienta**

visto el cadáver de una mujer en él.

—Si, lo niego Llegué al cementerio á las tres y me fui á las tres y media.

—¿Qué ibais á hacer allí?

—Ya os he contestado.

—Y os he probado el vacío de vuestras palabras,—repuso el juez instructor.—Estoy seguro que obráis bajo la influencia de otra persona. ¿Cuáles esa influencia? ¿Por qué poseéis una llave de ese panteón? ¿Qué motivo os hace llevar á él una corona de siemprevivas?

—Eso no le importa á nadie más que á mí.

Esta frase fué pronunciada con un tono tan seco que hizo que el juez de instrucción prestase más atento oído.

—No me había equivocado,—pensó.—Estaban bien fundadas mis primeras suposiciones. Hay en eso un secreto de familia.

Y añadió en alta voz dirigiéndose al joven.

—Eso le importa también á la justicia, que no tardará mucho en averiguar lo que queréis ocultarla, tened la seguridad de ello.

—Tal vez, murmuró el ruso.

—La verdad se impone desde este momento,—prosiguió el juez de instrucción,—habeis matado á aquella mujer como habeis matado al hombre á quien habeis ido á esperar á la estación del ferrocarril.

—¡Oh!—exclamó el conde con punzante ironía.

—¿Hé matado también á ese?

—Negais haber ido á la estación del Norte?

—No lo niego, porque es cierto. Fuí á esperar á un amigo que llegaba de Londres.

—¿Y qué hicisteis de vuestro amigo?

—Debía salir de París al día siguiente muy temprano para ir á Suiza. Le acompañé hasta un hotel vecino á la estación del ferrocarril de Lyon.

—¿Cuál era el nombre del hotel?

—Lo ignoro.

—¿A qué hora os separasteis de vuestro amigo?

—Podían ser las dos de la madrugada.

—¿Ese amigo era un compatriota vuestro?

—Sí.

—¿Cómo se llama?

—El conde Sergio Nicolaieff.

—¿Prendéis que iba á Suiza?

—Indudablemente.

—¿A qué parte?

—A Ginebra.

—¿Os ha dicho si permanecería allí mucho tiempo?

—Unos quince días.

—¿En qué hotel debía hospedar-se?

—En el hotel del Beau-Rivago.

—Voy á poner un telegrama al prefecto de Ginebra y sabré muy pronto lo que haya de verdad en vuestras afirmaciones, pero antes os suplico me expliqueis cómo ha sido que habiéndoois separado de vuestro amigo á las dos, cerca de la estación da Lyon, os hayais encontrado á la misma hora en el hotel de la calle de Montorgueil, en el que habeis hecho varias preguntas á un camarero.

—No puedo explicaros una cosa inexplicable,—repuso Ivan;—los que pretenden haberme visto en la calle de Montorgueil os han engañado.

—¿Con que fin?

—O bien se han equivocado.

—¿Vais á invocar un parecido?—preguntó el magistrado con ironía.

—No voy á invocar absolutamente nada. El hecho de que estais en

terreno falso, niega lo que debe negar. Además enviad un telegrama á mi amigo Sergio Nicolaieff, al hotel Beau-Rivage, y os convencereis que no he mentado.

—Prueba que mi deber solo me aconsejará tomar como á beneficio de inventario. Ese ruso puede ser un cómplice vuestro y obrar de acuerdo con vos para preparar la coartada. Sin embargo, y para descargarme la conciencia, pondré un telegrama, no á vuestro amigo, sino al prefecto de Ginebra.

—¿Me permitís que os haga una pregunta?

—Indudablemente,—repuso el magistrado con condescendencia;—pero de ningún modo me comprometo á responderos á ella.

—Pareceis creerme culpable de un crimen que mi posición social hace muy inverosímil,—dijo el ruso,—Para acusarme como lo habeis hecho, no bastan las razones que habeis espuesto; es preciso que tengais otras más fuertes. ¿Cuáles son?

insignificante el gasto que este su- pondrá, contribuirá á hacer á los orfeonistas más agradable la penosa labor que se han impuesto, evitándo- les además gastos á que no pueden atender con los escasos recursos dis- ponibles.

El viernes, probablemente, llega- rá á esta capital el maestro señor Va- rrela Silvari, con objeto de presenciar los ensayos del «Orfeón segoviano», cuya junta directiva, así como los directores, merecen los más sinceros aplausos por su constancia y entu- siasmo.

## SUETOS

A las cuatro de la tarde, ha tenido lugar hoy, la conducción al cemen- terio del Angel, de esta ciudad, de los restos mortales de la encantado- ra y angelical niña Pilar Moreno, hi- ja de nuestro querido amigo el ilus- trado Comandante retirado de Arti- llería, don Emilio Moreno de Castro. El entierro, dadas las simpatías con que cuentan en esta capital los se- ñores de Moreno, ha sido una verda- dera manifestación de duelo, viéndose en él representación de todas las clases sociales.

El cadáver iba encerrado en ele- gante y serio féretro, que fué sacado de la casa, en hombros, por parientes y amigos del tierno ángel, que voló para siempre al cielo.

Presidían el duelo el magistrado de esta Audiencia, señor Moreno de Castro, tío carnal de la angelical Pi- lar, y sus primos hermanos D. Car- los Lehmkuhl y don José Moreno, redactor de este periódico.

A la familia toda y muy particular- mente á los atígidísimos padres y hermanos, reiteramos con este moti- vo, la expresión de nuestro más pro- fundo sentimiento.

### Murcia y Segovia

El Círculo de Bellas Artes de Mur- cia celebrará en el próximo carnaval un gran baile de máscaras, en el que se rifarán abanicos y pandere- tas, con versos y dibujos de los más conocidos literatos y pintores espa- ñoles, destinándose los productos á una obra benéfica.

La Junta de dicho Círculo ha re- mitido algunos abanicos, por cierto preciosísimos, á nuestros compañeros en la prensa D. Vicente Rubio y don José Rodao, para que escriban en ellos versos alusivos, contribuyendo de ese modo á los fines benéficos de la fiesta, que promete resultar bri- llantísima, á juzgar por los prepara- tivos que se hacen en la ciudad mur- ciana.

Esta noche en primera citación ce- lebrará su sesión semanal el Ayunta- miento, si para este objeto se reúne suficiente número de concejales.

Después de permanecer algunos días en esta capital, hoy ha salido para Sepúlveda, el Juez de Instruc- ción de aquel partido señor Casanue- va.

### Subastas

El día 26 del próximo Febrero se celebrará en la Alcaldía de Aldea del Rey, la subasta de 100 pinos made- rables del monte denominado «Ce- guillas», siendo el tipo de tasación 1.615'44 pesetas.

Se encuentra en esta población nuestro querido amigo el Director del Balneario segoviano, D. Segundo Gila.

Comunican de Martín Muñoz de las Posadas, que el día 27 ha sido de- tenido en aquella localidad por la Guardia civil, el vecino del mismo pueblo Angel Serrano Ramos, ha- biendo sido puesto á la disposición del Juez de Instrucción de Arévalo que lo tenía reclamado.

### De minas

Don Domingo Hernández Gómez, de Vegas de Matute, ha presentado en este Gobierno un escrito para re- gistrar una mina de cobre titulada

«Valentina», sita en un terreno de su propiedad.

—El vecino de esta capital, Pedro García Santa también desea registrar una mina de cobre y otros metales, denominada «Esperanza», situada en terreno al parecer franco.

—También don José Fernández Izquierdo, de Villacastín, solicita de este Gobierno registrar una mina de hierro y otros metales, denominada «El Desengaño», en terreno que esti- ma franco.

### Nombramientos

Han sido nombrados Maestros in- terinos de la escuela de Zirzueta del Monte y de la incompleta mixta del Cubillo, don Saturnino Pérez Este- ban y don Félix Verdugo Páez.

**EL FRANCÉS EN ACCIÓN:** pre- cioso libro modernista para aprend- er á traducir y hablar el francés hasta la saciedad.

**EL INGLÉS EN ACCIÓN:** igual siste- ma y resultados. Se reciben encar- gos en esta Administración

### Circular

El Gobernador de la provincia ha dictado una circular recordando á los alcaldes, jefes, oficiales y coman- dantes de puesto de la Guardia civil, el cumplimiento de la circular de di- cho instituto de 13 de Febrero de 1884, sobre la conservación de las vías pecuarias para el libre tránsito de los ganados.

Nuestros lectores que padezcan de la garganta, tos y catarros, usen las **PASTILLAS CRESCO**. Dan buenos resultados y solo cuestan seis reales en las farmacias.

### Juzgado municipal

#### Registro civil

Se han inscrito en este Juzgado los nacimientos de Matilde San Poli- carpo, Margarita Santurnino, Julián Barroso Carrascal y Francisca Tar- don Tejedor, y las defunciones de María del Pilar Moreno Lehmkuhl, de 9 años; Angel Delgado Aodrado, de 14, y Adolfo González Agero, de 31, en el Hospital.

### Quien sirve á la inteligencia,

#### sirve al universo

**LEYENDAS DE ZORRILLA.** Edición de gran lujo en dos tomos, 60 pesetas al conta- do y 80 id., á plazos.  
**MINGUEZ,** «Legislación de automóviles»; 4 pesetas,  
**TARDE,** «Las leyes de imitación»; 7 id.  
**MILLÁN,** «Trilogía taurina». Fraternas; 4 id.  
**SANDRINELLI,** «Resistencia de materia- les». «Manuales Romo»; 8 id.  
**DR. WAGNER,** «Los abonos químicos y su empleo»; 3 id.  
**MOHEDANO,** «España y su Ejército»; 2 id.  
Todas las obras que se recibir se anun- ciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

### Vacantes

Se halla vacante la plaza de secre- tario suplente del Juzgado municipal de Hontalbilla.

Cura el estómago é intestinos de **Elizir Vida Estomacal** del Dr. Saeris- tán.

De venta en todas las farmacias.

## Mercados

### SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el si- guiente:  
Trigo, á 40 reales fanega de 94 libras.  
Cebada, de 22 á 22 id. id.  
Centeno de 26 á 27 id. id.  
Algarrobas á 39 id. id.

### AREVALO

Los precios que han regido en este mer- cado son los siguientes:  
Se cotizó el trigo á 40'50 reales las 94 li- bras castellanas.  
Centeno, 25 id.  
Cebada, 19 á 20 id.  
Algarrobas, 25 á 25'50 id.  
Calefílase la entrada de trigo en 1500 fa- negas.  
Tendencias del mercado sostenida.  
Temporal frío.

### BARCELONA

Se vendió trigo de Peñafiel á 41 reales. Mercado desanimado.  
Han llegado 33 vagones de trigos.

### PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mer- cado han sido los siguientes:  
Trigo á 40 y 41 reales fanega de 94 libras.  
Centeno, á 24 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacene- del Puente, á 21 reales.

### RIOSECO

Precios que han regido en este mercado:  
Trigo á 39'00 reales las 94 libras.  
Cebada, á 18'50 reales fanega.  
Tendencia del mercado sostenida  
Entraron 300 fanegas de trigo.

### VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza á 41'00 reales las 94 libras.  
Almacenes del Arco—Han entrado 90 fa- negas de trigo, que se pagaron á 41'00 rea- les las 94 libras.  
Entraron 30 fanegas de centeno que se pagaron á 25'50 reales las 90 libras.  
Tendencia del mercado firme.

### MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mer- cado han sido los siguientes:  
Han entrado 200 fanegas de trigo vendién- dose á 40'50 reales las 94 libras.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

### Los periodistas y Maura

Esta mañana ha manifestado el presidente del Consejo á los periodistas, no ser cierta la no- ticia publicada por algunos pe- riódicos sobre la supresión de garantías en Barcelona, añadiendo que si las ha suspendido en Valencia, ha sido debido á que los empleados de Consumos son considerados como fuerza armada.

### Consejo de ministros

A las cuatro y media se han reunido los ministros en Consejo. Al entrar en él, han parti- cipado á los periodistas que no piensan ocuparse de asuntos de gran interés, y si únicamente de cuestiones administrativas.

También tratarán de los suce- sos ocurridos en Valencia y Bar- celona.

### Un telegrama

Esta tarde, es esperado un telegrama de Barcelona, dando cuenta de los últimos sucesos ocurridos en aquella capital y respecto de los cuales se guarda cierta significativa reserva.

### Crimen pasional

En el barrio de Santa Lucía, ha ocurrido esta mañana uno de los muchos crímenes pasionales que se vienen registrando.

Un sujeto que venía haciendo vida marital con una linda jo- ven, suponiendo que esta le era infiel, hoy, con un revólver, la disparó un tiro en la sien dere- cha, dejándola agonizante.

Después se disparó el revól- ver contra sí, cayendo al suelo y falleciendo a los pocos instan- tes.

### Firma

Hoy ha firmado S. M. algu- nos decretos, entre ellos los si- guientes de Guerra:

Disponiendo pase a situación de cuartel, el Director general de Comunicaciones, que desem- peñaba un cargo militar.

Admitiendo la dimisión al ge- neral de división D. Rafael Sue- ro.

Concediendo dos cruces del mérito militar á dos oficiales del ejército, por obras publicadas.

También ha sido firmado por S. M., un Real decreto ascen-

diendo á intendente al señor Sa- ralegui, cesando en el cargo que venía desempeñando en Carta- gena.

## BOLSA

### COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 81'95  
Amortizable al 5 por 100... 101'25  
Acciones del Banco..... 431'50  
Acciones de Tabacos..... 379'00

### CAMBIOS

París á la vista..... 8'50  
Londres á la vista..... 27'36

G. Cano.

## Subasta voluntaria

El día 30 del presente mes de Ene- ro y hora de las doce, tendrá lugar la venta en pública subasta de 500 obradas, poco más ó menos de tierra blanca, sitas en Maderuelo (Segovia), como de la testamentaria de doña Regina Antona Ponce de León, en la Notaría de don Enrique Miralles Prats, (Valladolid, Teresa Gil, 20.) Los títulos y pliego de condicio- nes, estarán de manifiesto en dicha Notaría en las horas de oficina, hasta el momento de la subasta.

## Parada

Se vende un pollino de tres años, pelo rucio, de buena raya y presen- cia, con siete cuartas y más de tres dedos, en Cascajares (Segovia).

Dirigirse á su dueño, Narciso Sanz Labrador.

## Almoneda

Se venden varios muebles en la casa núm. 16, piso 2.º, de la calle del Puente de la Muerte y la Vida.

## Venta

Se hace de una espaciosa casa en la plazuela del Corpus.

Se informará en la Notaría de don Angel de Arce, Juan Bravo, 35, Se- govia.

IMP. DE EL ADELANTADO.

## A los hortelanos

Se arrienda una huerta en la calle de los Cañuelos, número 24.

Para tratar, dirigirse al dueño que vive en la misma casa.

## Arriendo de pastos

Se arriendan para ganado lanar ó vacuno, con buenos encerraderos, hasta último de Abril, en el término de La Losa y sitio de la «Granjiilla».

Para detalles, dirigirse á su dueño don Fernando González, de Turéga- no, ó á su encargado Vicente Miguel, de Navas de Riofrío.

## Carbonería

de JUAN ALVAREZ

Cuatro Calles

SEGOVIA.

El dueño de este nuevo estableci- miento ofrece al público toda clase de carbones, sirviendo á domicilio cuantos encargos le hagan, con pron- titud, garantizando el peso y calidad de los mismos.

### Veladas históricas

Libro de lectura para las escuelas, declarado de texto, por don Leopoldo Casero Sánchez. De venta en la librería de don Félix Rueda, Juan Bravo, número 20, y en la Admi- nistración de este periódico, al pre- cio de nueve pesetas la docena de ejem- plares.



## Redenciones á metálico

A los mozos del reemplazo de 1907, que han de ser sorteados el día 10 de Febrero de dicho año

El **Banco Aragonés de Seguros**, con domicilio en Zara- goza, Coso, 31, Sociedad Anónima, constituida legalmente con arreglo á las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas.

Admite seguros del sorteo de dichos mozos, para ser redimidos á me- tálico por las Cajas del Estado.

También admite seguros dotales, para niños y niñas, de 1.000 á 5.000 pesetas.

Para precios y detalles, dirigirse al Representante del Banco Arago- nés en Segovia, **D. Jesús Rodríguez**, Plaza Mayor, núm. 5, 2.º

## A los quintos de 1907

Empresa de redenciones

«La más económica de España»

establecida en Madrid

Caba baja, núm. 7, pral., centro

Depositando á nombre de los propios interesados en el Banco de España ó Casa de Banca la suma de

**Pesetas-800-Pesetas**

se adquiere el derecho á la redención á metálico.

Esta empresa no es **mútua**; efectúa sus operaciones á todo exento, sin segundas cuotas ni prorrateo.

Representación en toda España.

Pidan condiciones

Para suscribirse, dirigirse al Representante en Segovia, **Don Tomás Huertas Illera**, Procurador.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Gran Zapatería DE PEDRO ARAGONESES

Juan Bravo, 58.—Segovia

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que ha recibido un inmenso surtido en botas y brodoquies, terneras engrasadas, para caballeros y jóvenes.

Botas y brodoquies de abrigo, para señoras y niños, de todas las clases y formas.

Gran surtido en chanclos de gome, para caballeros, señoras y niños, con especialidad del llamado tacón vuelto ó reforzado, procedentes de las mejores fábricas y á precios baratísimos.

Calzado de todas clases y formas, imposible de enumerar

**¡No confundirse! Juan Bravo, 58.—Segovia**



**PARA**  
**Mal de Garganta,**  
**Tos, Resfriados,**  
**Bronquitis,**  
**Pulmones**  
**Debiles,**

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplasto de Allcock deberá aplicarse segun se vé en el grabado.

Insista en obtener el de  
**Allcock**

**TENGA PRESENTE**—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.  
**Píldoras de Brandreth**  
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.

**EFICACIA Y ACCION RAPIDA**

**VINO DE PEPTONA**  
de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Típicos, los Ancianos y á toda persona desgana, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

**EMULSION NADAL**

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicarina.

**ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE**

Analizada por Dros. Bonat de la Universidad de Madrid, y Codina Llagall de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades convulsivas, con resaca, diabetes, zota, dolores, acris, tos, bronquitis, disis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1905. Venta: Farmacias y droguerías.

## Almacén de Trapos DE Ramón Serveró è Hijo

Casa fundada en 1884

En este acreditado establecimiento se compra toda clase de trapos, huesos, metales, hierros fundidos y dulces y demás objetos pertenecientes á esta industria.

Precios que rigen en los trapos:

Blanco de primera y segunda, envueltos, 22 pesetas los 100 kilos; trapo de punto, á 40 pesetas fd., fd.; paño desforrado, á 23 pesetas fd., fd.; estopa, á 19 pesetas fd., fd.; indianas envueltas, á 5 pesetas fd., fd.; alpargatas de cáñamo limpias, á 10 pesetas fd., fd.; idem de yute, á 2 pesetas fd., fd.; astas de vaca y carnero, grandes, á 17 id. fd.

Esta casa compra á iguales precios que en Madrid.

Se compra paja de centeno, con cabeza ó sin ella, á buenos precios.

NO CONFUNDIRSE

## Ramón Serveró è Hijo

Cañuelos, 20

## CENTRO BARCELONÉS QUINTAS

Autorizado por la ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: ARMEN, 42, 1.º  
**Barcelona**

Esta antigua Asociación que suscribe anualmente en toda España miles de pólizas y que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, ofrece á las familias interesadas en la próxima quinta, como lo ha hecho en las anteriores, la condición inmejorable de permitir que los interesados depositen su dinero en el mismo pueblo ó donde quieran, sin que la Dirección se incaute de los capitales hasta la época de la redención de los mozos. Esta condición es la única que asegura á las familias el capital de sus pólizas, ya que no tienen que desembolsarlo ó mandarlo á ninguna parte ni nadie puede hacer uso de él.

Para prospectos, relaciones de asociados de la última quinta que darán fé del comportamiento de esta Asociación, informes y suscripciones, á nuestro Delegado D. Mariano Tejero.—San Valentín, 4, principal.—Segovia.

### Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Trade Mark Registered. Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios  
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestino. Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la **Estomacalina, Alfageme** y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, **Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid.**—Precio, 4 pesetas.

## MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños encenques, linfáticos y que se resfrían con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## 6 duros semanales

pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto, BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Enviase, gratis, franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta Sociedad Italiana, calle Universidad, 6—BARCELONA.

**JARABE DE RÁBANO YODADO**

de GRIMAULT Y C.º

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, encenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanudar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

## Sombrería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios  
EFECTOS PARA MILITARES  
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.  
Todo á precios muy convenientes

**APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS**

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Venta de encinas

A voluntad de su dueño se venden en el monte de Turégano ochenta y siete encinas maderables.  
La persona que desee comprarlas puede pasar á tratar con su dueño, Mateo Gallego, quien enterará del precio y condiciones.